

Nombre del alumno:

CRISTIAN LOPEZ ROBLERO

Nombre del profesor:

LIC. VICTOR HUGO TORRES CALDERON

Maestría:

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

Materia:

ENFERMERIA COMUNITARIA

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“EL PREOCESO ENSEÑANZA-APRENDISAJE, VISITA
DOMICILIARIA Y PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA”

EL PROCESO ENSEÑANZA-APRENDISAJE, VISITA DOMICILIARIA Y PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA.

La enfermería como profesión inserta en un contexto social y de salud, requiere organizarse a fin de responder a las transformaciones suscitadas por las constantes alteraciones en el cuadro político, social y económico.

Por lo tanto, enfermería, al tener un compromiso con la sociedad, debe de buscar alternativas innovadoras que mejoren la calidad de vida de esa población. Así, la construcción de un saber que sea instrumento de trabajo debe considerar las situaciones concretas, o lo que es aquello que se desea o lo que debería ser. Por ende, el trabajo educativo exige que los profesores dominen tanto los contenidos que serán objeto del proceso de enseñanza-aprendizaje, como las competencias pedagógicas necesarias para conducirlo

Las estrategias grupales o en equipo son fundamentales, principalmente cuando el alumno no logra realizar una tarea por sí mismo. El trabajo colectivo-grupal promueve no solo la construcción de conocimientos, sino el desarrollo de valores como la cooperación, la comunicación y la responsabilidad del equipo de trabajo.

El trabajo individual y colectivo puede ser complementado en la práctica, que se constituye en un espacio para el aprendizaje contextual, basado en la realidad; el docente pone al estudiante en contacto con situaciones de la realidad profesional, que deberá resolver integrando sus conocimientos, al brindar cuidado al individuo, familia y comunidad en los diferentes contextos.

En la enseñanza situada, se pone énfasis en el aprendizaje basado en la experiencia en contextos reales, donde los estudiantes realizan actividades auténticas, significativas, en las que se busca desarrollar conocimientos y habilidades propios de la profesión, así como la participación en la solución de problemas.

Papel de la Enfermería de Familia y Comunitaria

El rol de la Enfermería de Atención Primaria y Comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad), transformando la dependencia en autocuidado. Esto implica cambiar el actual modelo de enfermería asistencial que ofrece, casi en exclusiva, una atención directa a personas enfermas.

El modelo de Atención Primaria amplió las competencias de las enfermeras que pasaron de realizar casi en exclusiva funciones técnicas y burocráticas a trabajar con programas y protocolos donde han alcanzado un mayor protagonismo profesional: promoción, educación para la salud, o atención domiciliaria.

Para que la Enfermería sea una pieza clave en la Atención Primaria, debería:

- Fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa.
 - ✓ Garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de salud.
 - ✓ Utilizar la educación sanitaria como un instrumento de su trabajo con la población, las familias y los individuos.
 - ✓ Trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria.
 - ✓ Abordar los problemas y necesidades de salud desde la multi-causalidad e interdisciplinariedad.
 - ✓ Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.

Visita domiciliaria

Es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la Familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y/o necesidades. Enfermería comunitaria como el conjunto de cuidados y procedimientos orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común.

Es aquella actividad que realiza el personal de salud visitando los domicilios con la finalidad de:

- ✓ Reforzar los aspectos educativos y preventivos.
- ✓ Concientizar a la familia para su participación en apoyo a la paciente. - Evaluar las condiciones socio cultural.
- ✓ Seguimientos de casos.
- ✓ Captación de contactos.
- ✓ Diagnóstico de situación de salud.

Razones que justifican la visita domiciliaria

- ✓ El aumento de la esperanza de vida de la población.
- ✓ Las Enfermedades crónicas
- ✓ Los Ancianos y personas dependientes.
- ✓ Los cuidados de salud en el domicilio permiten una atención integral.
- ✓ El domicilio es el lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida.
- ✓ Poca disponibilidad de cuidadores familiares.

En pocas palabras el rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad), trasformando la dependencia en autocuidado.